

Zeitschrift: Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

Herausgeber: Parkinson Schweiz

Band: - (2010)

Heft: 100: 100 : Jubiläums-Ausgabe : 25 Jahre Parkinson Schweiz : Bilanz und Perspektiven

Artikel: Grusswort des Präsidenten : "Wir haben viel erreicht - und wir haben noch Grosses vor!"

Autor: Rusch, Markus

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-815470>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

GRUSSWORT DES PRÄSIDENTEN

«Wir haben viel erreicht – und wir haben noch Grosses vor!»

Liebe Leserinnen, liebe Leser

Vor rund 200 Jahren, im Jahr 1817, beschrieb der englische Mediziner James Parkinson erstmals die Symptomatik jener neurologischen Erkrankung, die später als Parkinsonkrankheit bekannt wurde. Leider sind die genauen Ursachen der Krankheit, trotz immenser Forschungsanstrengungen, bis heute weitgehend ungeklärt. Daher gibt es bis dato keine Möglichkeit, das Übel an der Wurzel zu packen und die Krankheit zu heilen. Alle ärztlichen und pflegerischen Bemühungen haben sich auf die Linderung der Symptome zu konzentrieren, um so für die Betroffenen und deren Angehörige eine möglichst hohe Lebensqualität zu garantieren.

Mit dieser Zielsetzung vor Augen gründete eine Handvoll Ärzte um Professor Hans-Peter Ludin, Professor Jean Siegfried und Frau Dr. Fiona Fröhlich vor 25 Jahren, am 26. Oktober 1985, die Schweizerische Parkinsonvereinigung. Was damals aus dem Idealismus einiger engagierter Pioniere entstand, hat sich bis heute zu einer blühenden, schweizweit aktiven Vereinigung entwickelt.

Ein Jubiläum lädt immer auch zu einem kurzen Marschhalt ein – zu einer kurzen Rückschau auf Geleistetes. Augenfällig ist, dass aus einer kleinen Vereinigung, getragen von einer überschaubaren Zahl von Idealisten, eine wirkungsvolle Patientenorganisation geworden ist, die auch über die Landesgrenzen hinaus hohes Ansehen



Markus Rusch, Präsident

geniesst. Unsere Vereinigung zählt heute rund 5300 Mitglieder, die sich in allen Landesteilen in über 70 Selbsthilfegruppen organisiert haben, um mithuzuhelfen, in Freundschaft und Solidarität das Schicksal des Einzelnen zu mildern. Zudem verfügt Parkinson Schweiz über eine leistungsfähige Geschäftsstelle mit einem breiten, professionellen Beratungsangebot, sei dies im medizinisch/pflegerischen Bereich oder in der sozialen Beratung. Dank den zahlreichen Gönnerinnen und Sympathisanten, die

unsere Arbeit unterstützen, steht die Vereinigung überdies finanziell auf gesunden Füßen.

Wie Sie, lieber Leser, anhand der vorliegenden Jubiläumsausgabe leicht selbst feststellen können, haben wir die Zeichen der Zeit erkannt und nutzen alle Mittel der Kommunikation, um unsere Botschaft zielgerichtet zu verbreiten. Diesbezüglich haben wir im Jubiläumsjahr besondere Anstrengungen unternommen, um Vorurteile über die Parkinsonkrankheit in der Bevölkerung abzubauen.

Unsere Vereinigung stellt sich gestärkt und zuversichtlich den Herausforderungen der nächsten Jahre. Nebst den Bemühungen, den Mittelzufluss auf hohem Niveau halten zu können, wollen wir neue Wege gehen, um mehr Mitglieder, vor allem auch jüngere von Parkinson Betroffene, für unsere Vereinigung zu gewinnen. Wenn in unserem Land erst rund ein Drittel der von Parkinson Betroffenen Mitglied unserer Vereinigung ist, ist das für uns ein Ansporn, um mit allen Kräften für unsere Sache zu werben. Wie in den vergangenen 25 Jahren werden wir auch in Zukunft das Schicksal der Betroffenen ins Zentrum unserer Bemühungen stellen, getreu unserm Credo: Parkinson Schweiz will zu einer optimalen Integration von Parkinsonbetroffenen in ihre soziale Umgebung beitragen und alles unternehmen, um deren Lebensqualität zu verbessern. ■